

Table ronde Yvon Quiniou - Guillaume Lecointre, animée par Elisabeth Cassou-Barbier (responsable du groupe Philosophie du secteur contenus du SNES).

Elisabeth CASSOU-BARBIER

Yvon Quiniou est philosophe, longtemps professeur, dont le travail est traversé par la réflexion sur le problème du matérialisme. Auteur entre autres de « Athéisme et Matérialisme aujourd'hui », il est aussi cofondateur de la revue « Actuel Marx ». Il connaît bien Guillaume Lecointre et je crois que l'on va avoir droit à un débat tout à fait intéressant. Le sujet de cette table ronde est extrêmement important et intéressant parce que, autour de la théorie de l'évolution, renaît une question qui est celle du rapport entre science et religion. Il est clair que, depuis le début de l'histoire moderne, les rapports entre sciences et religions ont été régulièrement conflictuels mais au fil du temps ces rapports ont pu s'apaiser. On a vu Galilée réhabilité par l'église catholique. Il semblerait qu'avec la théorie de l'évolution, il se passe quelque chose d'un peu différent qui fait, me semble-t-il, qu'on est en droit de se demander si la théorie de l'évolution ne constituerait pas ce que Merleau-Ponty a découvert philosophiquement négativement, ce dont les sciences seraient capables, c'est-à-dire que là la science nous indiquerait clairement qu'il n'est plus possible de croire en l'existence d'un dieu ?.

Je crois que c'est cette question qui est vraiment en jeu et que je vais vous poser à tous les deux.